

El sociólogo socialista postula que la campaña concertacionista debe polarizarse

Manuel Antonio Garretón: "Se terminó la derecha gentil"

A diferencia del pensamiento de otros sectores de la coalición, este académico e investigador cree que la alianza gubernamental tiene que apostar a la diferencia y no a la homologación con la plataforma de RN y la UDI.

Richard Miranda / SANTIAGO

► Político, como de costumbre, el sociólogo del área socialista Manuel Antonio Garretón, a comienzos de lo que restan tres días de los más importantes de la Concertación -tanto partidarios como mediáticos-, plantea que la campaña parlamentaria debe separarla y polarizarla, porque la derecha blanda que encabezó Larín se terminó y hoy por los daños de la oposición campaña sin compromiso los propios factos.

«¿Qué tipo de campaña debe hacer la Concertación frente a una derecha como que encabeza Joaquín Larín?

«Vivir a una derecha de esta autoridad, lo que hay que hacer es mostrar respeto del rival en cualquier autoritario y autoritario, autoropresivo que la definición de lo que llama la obra del régimen militar. Ya no se está frente a una derecha pálida, descolorida, concertada, lejos de eso es la Larín, algo que es el punto débil que quita la credibilidad».

«Hoy dice, estamos de nuevo frente a la dictadura y entre militares y autoritarios, por un lado, y democracia por



otro. Indiferencia, más de poderes fácticos, mefocismo y homogeneización democrática y dignidad. Esto debe ser el discurso frontal a la derecha. Sin llegar a daños, en este aspecto creo que tiene que ser una estrategia polarizante».

«La Concertación debe

implementar una campana al estilo del No?

«Una primera cosa que la Concertación debe tener clara es que está en juego el tema de una democracia autoritaria, autoritaria, dominada por los poderes fácticos, que cada época del plebiscito se expresó en el SI, que durante la dictadura consintió en el anacrónico apoyo civil de la derecha a Pinochet, y que hoy se expresa en la derrota del proyecto democrático de la derecha de Pádua, y en el malentendido de la UDI».

«Hoy el No se representa en la profundización de la democ

mocracia. La alegría ya viene significa resolver los problemas que este modelo socioeconómico ha generado, la amalgamación de las instancias de debate y participación ciudadana, lo que significa que la política escoge su valor y legitimidad».

«Otro, el juego era entre piyoscherismo más autoritarismo versus recuperación democrática. Hoy ello se da entre autoritarismo social, moral y político, dentro del marco de una democracia autoritaria, frente a una profundización democrática».

«Si la Concertación declara que se está frente a dos opciones, igualmente legítimas, entonces la gente no dañará votar por lo mismo. Si así se le entra a la gente la dificultad entre el autoritarismo y el autorismo, y por otro lado la democracia y la democracia políti-

"Mientras más nos parezcamos a la derecha en los temas que planteamos, más votos tendrá la oposición; mientras más distinto sea lo que expresemos, menos votación tendrá la derecha".

ra, entonces la gente puede confundirse".

HEREDERA

«¿Qué quiere decir con que ya no se está frente a una derecha blanda?»

«La derecha que conocemos hoy es heredera directa del régimen militar, cuyo primer proyecto diestro del régimen democrático fue mantener y proyectar la dictadura. Dentro de ella surgió un proyecto de convertirla en un autodictadura que encarna el proyecto militar en democracia, sino socialista de su identidad como producto de ese régimen y transformarse en una democracia democrática y republicana. Para ese proyecto fracasó, porque se impuso la postura blanda, autoritaria y militar de derecha».

«Sin embargo, en la cam

pa presidencial pasada Larín

logró con éxito separar a la derecha del piyoscherismo y de ese legado militar, sobre la base de un proyecto destinado a eliminar la política y apelando directamente a los problemas de la gente, con un corte populista y con ausencia de progresismo. Llegó a decir que su gobierno ciutaría recuperar una mayor parte de soberanía nacional».

«Este proyecto no sólo le permitió recuperar el 44 por ciento obtenido en el plebiscito del '88, sino aumentar en cuatro puntos esa votación».

«Por qué el proyecto de Larín en las presidenciales no se consolidó, si efectivamente bien salió su votación?»

«Este proyecto no pudo plasmarse porque la política como heredero es algo ya establecido y la verdad es que se requiere alguna idea. Pero lo único que tenía la derecha era la adopción del modelo re-

Manuel Antonio Garretón, "se terminó la derecha gentil"
[artículo] Richard Miranda

AUTORÍA

Garretón M., Manuel Antonio, 1943-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Manuel Antonio Garretón, "se terminó la derecha gentil" [artículo] Richard Miranda. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)